

COMPETICIONES

El coronavirus frena la inversión en fichajes de LaLiga: cae un 27%, hasta 293 millones

Los clubes españoles se han seguido apretando el cinturón, reduciendo su inversión en la contratación de nuevos futbolistas en una competición que se queda huérfana de fichajes multimillonarios.

Javier Trullols
1 sep 2021 - 05:00



Cambio de ciclo en LaLiga. Los clubes de la Primera División española han mantenido su tendencia a la contención del gasto en fichajes en el mercado de verano de 2021, que se ha cerrado con un gasto de 293 millones de euros, de acuerdo a los datos de *Transfermarkt*.

De esta manera, se consolida una tendencia iniciada en el mercado de verano de 2020, en el que los clubes de LaLiga Santander gastaron más de 400 millones de euros en la contratación de jugadores, priorizando las cesiones a las grandes compras, con un desembolso cerca de un 70% menos que el total de transferencias realizadas la campaña anterior.

El coronavirus también arrasó el mercado de invierno, que pasó de 151 millones en 2020 a 20 millones en 2021. Los clubes de LaLiga Santander se olvidaron así del mercado de fichajes, cerrando menos de la mitad de operaciones que en el invierno pasado, con las cesiones como protagonistas para corregir errores de planificación.

Este verano, el vigente campeón de LaLiga, el Atlético de Madrid, ha sido uno de los grandes protagonistas del mercado, al gastar 65 millones de euros en Rodrigo de Paul (35 millones, procedente de Udinese) y Matheus Cunha (30 millones, Hertha de Berlín). A última hora, además, se ha asegurado el regreso de Griezmann como cedido con opción de compra obligatoria, tras la salida de Saúl con destino al Chelsea como cedido.

El Atlético de Madrid ha seguido invirtiendo, mientras el FC Barcelona ha visto limitado su margen de maniobra por su situación económica

En cambio, el FC Barcelona apenas ha invertido catorce millones de euros en recuperar a Emerson del Real Betis, un futbolista que apenas ha jugado tres partidos de azulgrana antes de ser traspasado al Tottenham por 25 millones, y 500.000 euros en la cesión de Demir (Rapid Viena), centrándose en las salidas y en rebajar la masa salarial. También se ha reforzado con la llegada de Agüero, Depay y Eric García, como jugadores libres, y De Jong, cedido por el Sevilla. Una situación muy diferente a la de hace un año, cuando el Barça fue el que más gastó, con 124 millones de euros en compras, pero también el que más ingresó por ventas. El conjunto azulgrana ha visto limitada su capacidad de movimiento por las reglas de control económico de LaLiga. El Barça perdió 487 millones de euros en la temporada 2020-2021, frente a los números rojos de 97 millones de euros de la temporada 2019-2020.

El Real Madrid ha tratado de cerrar el fichaje de Kylian Mbappé, procedente del París Saint-Germain, intentando aprovechar que acaba contrato en junio de 2022, en una operación similar a las realizadas con Hazard o Courtois, pero el equipo francés se ha mantenido firme. El equipo blanco ha recuperado a cedidos, ha fichado libre de contrato a David Alaba (Bayern de Munich) y no ha sido hasta el último día de mercado cuando ha realizado su primer desembolso económico con el fichaje de Camavinga (31 millones, Rennes).

Un año más, de la mano de Monchi, su director deportivo, el Sevilla FC ha sido uno de los grandes protagonistas del mercado. El conjunto hispalense ha gastado 38,5 millones de euros, destacando las inversiones en Rafa Mir (16 millones,

Wolverhampton), Gonzalo Montiel (11 millones, River Plate) o Thomas Delaney (seis millones, Borussia Dortmund).

Sevilla y Villarreal apuestan por crecer con una inversión de 38,5 millones y 54,5 millones, respectivamente

La Real Sociedad apenas ha invertido 2,5 millones de euros, de los que dos millones corresponden a la cesión de Sörloth (RB Leipzig) y medio millón de euros al fichaje de Diego Rico (Bournemouth). Una cantidad similar a la del Real Betis, que se ha gastado 3,5 millones, que corresponden a la llegada de Pezzella (Fiorentina); o la del Granada, que ha invertido 4,5 millones, todos en el fichaje de Luis Maximiano (Sporting CP).

El Villarreal, tras proclamarse campeón de la Europa League y acceder así a la Champions League, no ha dudado en reforzarse. El *submarino amarillo* ha gastado 54,5 millones de euros en el fichaje de futbolistas, habiendo invertido 23,5 millones en Danjuma (Bournemouth), quince millones en Foyth (Tottenham) o doce millones en Dia (Stade Reims). Casi cinco veces menos ha gastado el Valencia CF, 11,2 millones de euros, con el delantero Marcos André como principal refuerzo (8,5 millones, Real Valladolid).

Mientras que el RC Celta de Vigo ha invertido 8,6 millones de euros en la contratación de jugadores, la mayoría de los cuales corresponden a los fichajes de Galán (SD Huesca) y Cervi (Benfica), ya que en ambos casos su coste de traspaso ha sido de cuatro millones. CA Osasuna ha empleado prácticamente el mismo importe en renovar su equipo, en su caso 8,7 millones, con Budimir como su refuerzo estrella, por el que ha pagado ocho millones al Mallorca.

El Athletic Club, único equipo de LaLiga que no ha gastado en fichajes este verano

El Cádiz CF ha destinado 6,6 millones de euros a fichajes, con Arzamendia (2,1 millones, Cerro Porteño), Alarcón (dos millones, O'Higgins) y Ledesma (1,8 millones, Rosario Central), como contrataciones más destacadas. Un importe ligeramente superior al invertido por el Espanyol, que ha fichado por valor de 5,5 millones, con Dimata como su refuerzo más caro (2,2 millones, Anderlecht), seguido de Vadillo (1,8 millones, RC Celta) y Sergi Gómez (un millón, Sevilla).

En cambio, el Getafe CF no ha dudado en invertir 15,5 millones de euros, con Jankto (seis millones, Sampdoria) y Aleñá (cinco millones, FC Barcelona), como operaciones más destacadas.

El Levante UD es de los equipos que menos ha pagado por fichajes, sólo 1,25 millones de euros, utilizados para la contratación de Franquesa (750.000 euros, Villarreal CF) y Soldado (500.000 euros, Granada). Una línea que también ha seguido el Alavés, que apenas ha dedicado 1,15 millones a la partida de nuevas contrataciones que han servido para cerrar el fichaje de Sylla (Girona CF). Por su parte, el Athletic Club ha optado por no gastar dinero en reforzar su plantilla.

Mientras que el Elche CF ha fichado por valor de 7,2 millones de euros, de los que cuatro millones corresponden a Marcone (Boca Juniors) y dos millones a Lucas Boyé (Torino), el RCD Mallorca ha pagado nueve millones, la mayoría de los cuales para los fichajes de Ndiaye (tres millones, Getafe CF) y Hoppe (tres millones, Borussia Dortmund). Finalmente, el Rayo Vallecano ha gastado 4,3 millones de euros, con Fran García (1,3 millones, RM Castilla) y Nteka (un millón, CF Fuenlabrada), como sus principales refuerzos.